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  2005 年 10 月 27 日格鲁吉亚常驻联合国代表给安全理事会主席的信 
 
 

 首先我要感谢罗马尼亚担任安理会 2005 年 10 月份的主席。你作为安理会成

员已有 2 年的时间，这是你最后一次担任主席。我衷心感谢你特别在秘书长格鲁

吉亚之友小组的框架内开展合作和积极参加工作。 

 如秘书长2005年10月19日关于格鲁吉亚阿布哈兹局势的报告（S/2005/657）

所述，从去年夏季开始，该地区的冲突化解过程已取得了一些积极的进展。8 月

4 日召开了关于安全保障问题的第四次会议，这是自 2004 年 5 月以来召开的第一

次这样的会议。在该次会议上，当事方赞同就铁路测勘以及难民和境内流离失所

者回返问题进行进一步的合作。 

 上述会议详尽地论述了积极的事态发展。阿布哈兹大规模军事演习是战后最

大规模的一次演习。令人遗憾的是，这次演习使有利的发展势头大为减色。最为

令人震惊的是，这些演习都是在俄罗斯维和部队负责区内举行的。与联格观察团

不同的是，俄罗斯维和部队对这些事件没有作任何评论。此外，我们还确信这些

演习的资金和设备均来自俄罗斯联邦。 

 加利地区人权办事处分处的问题仍未解决。阿布哈兹顽固地拒绝让该分处投

入工作。秘书长的报告指出，外地局势日趋恶化。如报告所述，这种情况不仅引

起格鲁吉亚人的关注，而且牵涉总的局势。 

 经安全理事会授权的联格观察团民警部分的全员部署问题仍未解决。阿布哈

兹一方对这个庄严机构所通过的决议完全置之不理。 

 还有一个问题存在，事实上这个问题可以描述为灭绝文化罪，即禁止在加利

地区用格鲁吉亚语授课。这个问题仍未解决。目前敢于用格鲁吉亚语授课的教员

已被开除，学校全部课程都用俄语讲授。 

 格鲁吉亚阿布哈兹的几个趋势令人极感震惊，特别鉴于这种趋势，避免对调

解人——俄罗斯联邦的行为作任何评论根本是不可能的： 



 

2 
 

S/2005/678  

- 俄罗斯联邦未征得格鲁吉亚同意，违反俄罗斯的国际承诺，继续在古达

乌塔非法维持其军事基地； 

- 俄罗斯联邦直接派人填补分离分子政府的职位，这些人在俄罗斯联邦担

任公职，他们有些来自西伯利亚远方； 

- 俄罗斯联邦法人在分离分子地区购置财产和土地； 

- 分离分子军事人员在俄罗斯军校接受训练,毫无顾虑地公开确定受训人

员的配额； 

- 该地区的领导人称，目前这些地区有 80％的居民获得俄罗斯公民资格，

他们誓言在几个月内将使当地 100％的居民获得俄罗斯国籍。 

 鉴于上文所述的事实和理由，俄罗斯维和人员驻留格鲁吉亚阿布哈兹的问题

难免会出现。他们究竟站在哪些人之间？他们究竟把哪些人隔离？格鲁吉亚人或

俄罗斯公民？我们所见到的已经不是什么维持和平行动，只不过是俄罗斯对格鲁

吉亚部分国土的军事吞并，这些部队正在保护被兼并领土的边界安全。 

 兼并就是通过政治、经济和军事手段对另一国领土实施有效控制，阿布哈兹

和前南奥塞梯的情况就是这样。 

 就我们的情况而言，这是联合国安全理事会一个常任理事国对一个友好的小

邻国进行的兼并。 

 尽管如此，这些俄罗斯军队仍被称为维和人员或“蓝盔”，因为化解该地区

的冲突是在联合国的率领下进行的和平过程。 

 事实上，报告指出，来自阿布哈兹的境内流离失所者人数从大约 250 000 人

降至略多于 200 000 人。人数减少主要归于这些人的正常死亡。难道说这是一个

有利的趋势，等一下让他们都死光了回返过程就可以开始了？ 

 联合国要加强什么样的“维和”任务呢？联合国保护哪些人的权利呢？除了

格鲁吉亚难民和境内流离失所者之外还有谁呢？ 

 在这方面，我想告知安全理事会，格鲁吉亚议会于 2005 年 10 月 11 日通过

了有关在格鲁吉亚茨欣瓦利地区/前南奥塞梯和阿布哈兹境内的俄罗斯维持和平

人员的决议。该决议呼吁他们改进工作，真正推动和平进程，为重新评价他们的

运作情况确立最后时限。对阿布哈兹来说，这个时限就是 2006 年 7 月 1 日。根

据决议的设想，重新评价结果如果不利，格鲁吉亚将反对维持和平行动，并退出

所有有关的协定和机构。 

 事实上，该项决议的内容是呼吁俄罗斯领导人检查他们的做法。但俄罗斯外

交部的反应令人感到遗憾，它称格鲁吉亚议会的决议为“有挑衅性”和“产生相

反效果”，这说明他们没有“解冻”冲突解决进程的政治意志。事实上以俄罗斯
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为首的维持和平行动似乎已耗尽了潜力，唯一有效的办法是执行以联合国为首的

全面的国际维持和平行动，我要强调，我们需要真正的国际维持和平行动。 

 格鲁吉亚领导人坚决致力于和平化解其领土内部的冲突，重视族裔的包容性

和融合，保护人权和自由。尽管上述所有情况，我们仍然认为军事解决不是办法；

与此相反，我们认为军事解决会产生相反效果。我们的政策是积极主动的参与。

这个政策的目标就是使阿布哈兹社会摆脱孤立，就是让他们接触民主价值观和信

念，以及确认境内流离失所者和难民的基本人权，特别是返回家园的权利-无论

他们属于哪个族裔，并建立相互信任和尊重的环境。这是化解冲突的唯一办法-

政府与民间社会通力合作建立有利的环境，办法是促进法治、人权、通过参与树

立合法性、创造和平与安全的环境。 

 昨日，格鲁吉亚总理在格鲁吉亚另一个分离分子地区-茨欣瓦利地区/前南奥

塞梯详细阐述化解冲突的计划。我们希望南奥塞梯一方特别是其在俄罗斯的保护

人最后了解和认识到将冲突维持在“冻结”状态会产生破坏作用，并希望他们开

始谈判，不要预先设置条件。 

 我要重申，我国政府想邀请安全理事会访问格鲁吉亚。我们坚信这样的访问

会大大有助于恢复和平进程的活力，并为饱受冲突蹂躏的地区的新的有利发展铺

设道路。 

 请将本信作为安全理事会的文件分发为荷。 

 

           常驻代表 

           大使 

           列瓦兹·阿达米亚（签名） 

 

 


